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求木之长者必因其根本，欲流之远

者必浚其源泉。老师对学校有强烈的归

属感，正是这种归属感，让48中滨湖校

区拧成了一股强有力的绳子，朝着有特

色有魅力的品牌学校奋力前进，打造全

新的“大湖名校”！

“在学校里工作得很舒心，我觉得自

己多了一个家，不管遇到什么困难，背后

总有一个强大的团体在支撑着我。”宣勇

老师积极进取的工作态度，踏踏实实的工

作作风，成为学校体育学科教学的一名新

秀，他所带领的体育组也交出了一份满意

的答卷。殷望同学说起话来非常腼腆，他

是包河区三级跳远和跳高纪录的保持者，

他说他的成功和宣老师的精心付出分不

开，宣老师就像一个大哥哥陪着他一起锻

炼一起比赛，他非常感激宣老师为他所做

的一切。

迪美社团作为合肥市特色社团，李

红老师付出了很多心血。“社团里常规教

学主要课程是数字油画、剪纸、绘画、手

绘挂盘、葫芦画和石膏模型制作、丝网

花、软陶等。我就是想让学生见多识广，

拓宽视野，陶冶情操，很多时候学生们给

我提的一些创造性的想法，我都会及时采

纳并鼓励学生们动手去做，这些看起来很

简单的小事情，能对学生产生非常久远的

积极影响。”

钱之文老师指导的科技创新社团刚

在合肥市青少年机器人大赛获得一等

奖，他说科技创新没有捷径可以走，唯

有平常踏实训练才能取得好成绩。“我

们社团里的很多孩子都非常能吃苦，比

如许伊楠同学，他对我布置的任务非常

认真，每次都提前到校进行训练，现在

他进入了一所理想的高中继续学习，我

觉得是一件必然的事情。”钱老师不仅

在平时的训练中尽职尽责，在比赛前还

有寒暑假还坚持为学生们上课，希望学

生们能在科技创新领域取得优异成

绩。“有些孩子你稍微拉他一把就上来

了，我觉得社团老师更能走入孩子的内

心，从他们的兴趣爱好出发，更容易了

解孩子的性格、心智，对学生长远的学习

发展能够起到积极的促进作用。”钱老师

说道。

有人说“没有自由和尊重的教育是

不会成功的”；有人说“若干年后学生在

回忆起母校的时候，如果没有一位教师、

一次活动让他们记忆犹新，那么就意味

着这所学校和教育是失败的”；还有人说

“一个没有良好社团文化的学校，注定是

一个没有个性和品位的学校”……经过

不断的探索，48中滨湖人走出了自己的

特色，学校借助“包河区文化试点校”建

设平台，提升学校内涵，不断实践“自然

教育”办学理念,“自然教育”这一文化

标签渐渐成型。

愿一路芬芳满载校园。

张伟 吴苗苗

““自然教育自然教育””扬风帆扬风帆““抱朴含真抱朴含真””结硕果结硕果
合肥市第四十八中学滨湖校区素质教育发展特色之路侧记合肥市第四十八中学滨湖校区素质教育发展特色之路侧记

迪美社团在迪美社团在““滨湖嘉年华滨湖嘉年华””活动展示现场活动展示现场

学生们在机器人社团参赛现场学生们在机器人社团参赛现场

劲风轮滑队在省赛荣获第一名劲风轮滑队在省赛荣获第一名

苏格拉底道：“快乐就是这样，它往往在你为着一个明确的目的忙得无暇顾及其他的时候突然来访。”对于合肥市第四十八中学滨湖校区来说，四年的
发展历程，像是一首快乐的进行曲。学生收获了成长，老师收获了归属感，学校收获了家长与社会的肯定。

2014年，48中滨湖校区在包河区素质教育成果奖评选中，“教育信息成果奖”“体育健康成果奖”“科技创新成果奖”三大方面都以高分通过。同时，
学校利用包河区“第三批校园文化试点学校”的契机，对学校办学理念、文化重新定位升级，把“自然教育”作为学校的文化标签；将学校的核心价值观表
述为“抱朴含真”；将学校的育人目标确定为“培养新德勤业、致知力行的中学生”；把创办“一所践行自然教育的大湖名校”作为学校办学目标。正是在这
样的文化氛围熏陶下，如今的48中滨湖校区已经走上了一条快速发展的轨道。

“给学生们提供一个综合素质发展的平台，让学生们能够得到最大程度的锻炼，让他们在文化课和综合素质上双丰收，多年后他们能以曾在48中滨
湖校区学习过而感到自豪与骄傲。”校长许有群说。

锲而舍之朽木不折，锲而不舍金石

可镂。2014年对于48中滨湖人而言，注

定是不平凡的一年。这一年，学校在教

育教学上取得了良好的成绩，中考700分

以上人数比例在合肥市名列前茅，同时

在各种素质教育活动中也是全面开花。

“这个奖是我们全体老师和同学们

用汗水换来的，我永远都不会忘记在得

知获奖的那一刻，我们这个大家庭紧紧

拥抱在一起的感觉。”李玉巧在安徽省第

二届速度轮滑锦标赛上，与其他21名小

伙伴们不畏炎热、奋力拼搏，最终摘得了

安徽省团体总分第一名的桂冠。她说她

最大的感触是自己被老师从底层拉了上

来，觉得梦想离自己越来越近，自己有了

追梦的勇气和动力。七年级的周骏豪也

是劲风轮滑社团的一员，他说轮滑社团

的训练课就像一个快乐的海洋，小小年

纪的他已经获得31枚轮滑比赛的奖牌，

也是学校轮滑组的主力队员。如今，轮

滑已经成为学校一个传统项目，更是一

个特色项目，成为学校的另一张名片。

另外，学校还被评为“全国亿万学生

阳光体育冬季长跑活动优秀学校”、“全

国第七届地球小博士科普教育基地”、

“安徽省普通级体育传统项目学校”、在

安徽省“同铸复兴路，共圆中国梦”校园

文艺活动艺术表演中荣获中学组一等

奖、合肥市第四届中小学文化艺术节声

乐展演一等奖、合肥市第三届“广玉兰

杯”经典诵读比赛荣获二等奖、“迪美美

术社”被评为合肥市特色社团……

“一个个奖项的获得，是一个从量变

到质变的过程，全体老师和学生们的努

力我们看在眼里喜在心里，这样一个团

结的大家庭，能够抵挡得住任何困难，也

能实现任何一个看起来遥不可及的梦。”

副校长张伟动情地说。

没有比脚更长的路，没有比人更高的

山。培养“新德勤业、致知力行的中学生”

一直是这所朝气蓬勃的学校孜孜追求的

目标。

有一个名叫束瑞的同学，他已经从学

校毕业并顺利升入一所省示范高中，老师

们提起他时仍然难掩激动之情。“束瑞太

让我感动了，也让我感到很自豪。从当初

的不自信，到最后的破茧成蝶，他的发展

超出了我的想象。他起初对学习和生活

都缺乏上进心，后来我发现他在主持方面

很有天赋，就把他往这条路上引。在特长

生招考时，他仅开口说了一句话就被学校

录取了。得知被录取后，他激动地跑到学

校来，看望了我和带他课的老师们，眼里

满含泪水，一个劲儿的和我们说‘谢谢’。

那一刻，我觉得这个孩子浑身上下都闪烁

着光芒，也很欣慰自己在普通的工作岗位

上做了一件不普通的事情。”许校长提起

这件事情时，眼神里充满了关爱。

在“践行核心价值观，传递青春正

能量”合肥市中学生辩论赛中，王一宁、

许晨、朱春拨、管一四位同学凭借着流

利的语言、严谨的思路、以及恰到好处

的肢体语言最终成功获得合肥市一等

奖的好成绩，王一宁同学荣获了“最佳

辩手”的称号。

“遇强则强，我现在敢说话了、自信

了、大胆了，我一定会让自己变得更出色，

让理想不请自来。”王一宁的语言表达非

常清晰。管一同学作为这次辩论赛的四

辩，当得知对手是42中时，她自主带头组

织查阅了42中的相关材料，以至于辩论

赛现场提到的一些问题让对手犯了难，

最终取得了一等奖的成绩。“知己知彼才

能百战百胜，我们只有从根本上了解对

手，才能有致胜的把握。史绪煦老师始

终鼓励我们，让我们一定要保持自信，不

管遇到什么情况都不要慌。”管一说。

“参加这次辩论赛的孩子们都来自九

年级，学习压力挺大的，但放学后他们自

己还坚持训练。我们也组织了他们和兄

弟学校辩论小组还有大学生辩论队进行

比赛，希望通过这些方法能够给孩子们带

来不一样的东西，让他们的胆子变得更

大、步子迈得更大、眼界更加开阔。经常

参加主持人、辩论赛和经典诵读比赛的

学生，能够明显感觉到他们的语言表达

能力、对文字的理解能力、生活自理能力

等方面都有很大的提升。这些让我觉得

工作很有价值，为孩子们搭建一条通往

梦想的道路比什么都重要。”史绪煦老师

说孩子们的成长是对他最好的回报。

让梦想渐渐变得清晰起来！

没有什么比归属感更重要！

奖牌的魅力在于付出得到肯定！

“抱朴池”


